



Fundación Biodiversidad



En el marco de la 10ª Conferencia de las Partes del Convenio sobre la Diversidad Biológica

La Fundación Biodiversidad presenta al Real Sitio de San Ildefonso como ganador del Concurso "Capital de la Biodiversidad" en la Cumbre de Ciudades por la Biodiversidad celebrada en Nagoya

- Hoy concluye el evento paralelo denominado "City Biodiversity Summit 2010", en el que se inscribe el acto y en el que se debate acerca de las ventajas económicas que, para las corporaciones locales, supone la gestión sostenible de los recursos naturales.
- En el encuentro ha participado también la Presidenta de la Red + Biodiversidad 2010 de la Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP).

26 de octubre de 2010.- La Capital de la Biodiversidad ha encontrado un lugar muy especial en la 10ª Reunión de la Conferencia de las Partes del Convenio sobre la Diversidad Biológica (COP) de Nagoya, Japón, reunión en la que el Gobierno de España toma parte en estos días. En el evento paralelo destinado a la actuación de los gobiernos locales por la biodiversidad, denominado "City Biodiversity Summit 2010" ('Cumbre de Ciudades por la Biodiversidad'), que se desarrolla hasta hoy, la Fundación Biodiversidad del Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino ha facilitado la participación del Alcalde del Real Sitio de San Ildefonso como municipio ganador del Concurso "Capital de la Biodiversidad".

El Alcalde de El Real Sitio de San Ildefonso, ha participado hoy en una mesa dedicada a evaluar las ventajas económicas de la buena gestión de la biodiversidad a nivel local. José Luis Vázquez ha enumerado allí las motivaciones que llevaron al Jurado de los Premios Capital de la Biodiversidad a reconocer a su municipio con este galardón. Entre ellas, ha mencionado que el municipio es muy representativo del Estado español, en términos de

Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes.

1

Departamento de Formación, Comunicación y Sensibilización
FUNDACIÓN BIODIVERSIDAD del Ministerio de Medio Ambiente, y Medio Rural y Marino.

C/ Fortuny, 7. 28010 Madrid

Tels: 91 121 09 27/ 91 121 09 23. Fax: 91 121 09 39

www.fundacion-biodiversidad.es

población (ya que forma parte del 90,76 por ciento de municipios de menos de 10.000 habitantes) y que, desde hace 15 años, defiende un modelo de desarrollo basado en las identidades históricas, ambientales y culturales, propiciando la convivencia entre el respeto al medio ambiente, la generación de riqueza y la calidad de vida de los vecinos.

En el Plenario de la Cumbre, el Alcalde ha defendido la contribución de los municipios rurales a la conservación de la biodiversidad. "Las grandes ciudades ocupan el 10 por ciento del territorio y albergan al 90 por ciento de la población. Los municipios rurales albergamos al 10 por ciento de la población y cuidamos del 90 por ciento del territorio restante, que alberga la práctica totalidad del patrimonio natural y de la biodiversidad", ha dicho Vázquez. Y ha agregado: "Solo generando oportunidades para los ciudadanos del mundo rural, que son los que están sosteniendo la biodiversidad para el conjunto de la sociedad, conseguiremos el reto de frenar su pérdida".

En el encuentro también ha participado Imma Mayol, teniente de Alcalde del Ayuntamiento de Barcelona. A propósito, Barcelona ganó 2º premio en el Concurso "Capital de la Biodiversidad", en la categoría de ciudades con más de 30.000 habitantes.

Cabe destacar que, en el marco de este concurso impulsado por la Fundación Biodiversidad, fueron 16 los ayuntamientos españoles premiados por sus iniciativas de conservación y por la firme voluntad de hacer de la protección de la naturaleza una actividad prioritaria y participativa.

En tanto, la Directora del Departamento Internacional de la Fundación Biodiversidad, Sonia Castañeda, difunde en Japón los resultados de la primera edición piloto del Concurso "Capital de la Biodiversidad", cuyo principal objetivo es aumentar la protección de la naturaleza en los municipios españoles fomentando las iniciativas que los ayuntamientos dirijan a la conservación de su patrimonio natural. El concurso se enmarca dentro del proyecto LIFE+ "Capitales Europeas de la Biodiversidad". De ahí la intervención de la Fundación Biodiversidad y sus socios europeos en las presentaciones de este certamen que pretende convertirse en una referencia continental.

El Gobierno de España también ha facilitado la participación de la Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP) en el encuentro. Allí, la FEMP ha presentado la experiencia de la Red de Gobiernos Locales + Biodiversidad 2010 (que agrupa a más de 200 representantes de corporaciones locales abocados a la promoción de políticas locales

de protección del medio natural y uso sostenible de los recursos). La Presidenta de la Red, María Antonia Pérez León, presidenta de la Diputación de Guadalajara, ha destacado el importante papel que la Red está llevando a cabo como impulsora de políticas de biodiversidad en los municipios y como foro de intercambio de experiencias y conocimiento.

LA EXPERIENCIA LOCAL SE INCORPORA AL FORO GLOBAL

Uno de los objetivos del Convenio sobre la Diversidad Biológica es que las iniciativas de conservación de la biodiversidad no sólo se impulsen a nivel nacional sino también a nivel local. El rol de las autoridades locales resulta, en este sentido, crucial, como lo es el intercambio de experiencias desarrolladas a pequeña escala en foros globales. Sin dudas, la tarea de involucrar a los municipios y corporaciones locales en las discusiones globales se propone como una prioridad para los organizadores de las Cumbres y otras reuniones internacionales.

La Cumbre de Ciudades por la Biodiversidad de Nagoya, en la que participan alcaldes de ciudades de todo el mundo (entre otros, los de Nagoya, Curitiba, Montreal, Ciudad del Cabo, Malmö, París y Bruselas), se inscribe en la línea de esta misión marcada por Naciones Unidas, para facilitar el intercambio de experiencias e información entre autoridades locales de todo el mundo.

Y en tanto la conservación de la biodiversidad y el seguimiento de su incremento o su deterioro requieren de la expansión de las iniciativas locales, las conclusiones de esta Cumbre de ciudades serán llevadas al segmento de Alto Nivel de la COP 10, para su inclusión en los resultados finales. De hecho, la Cumbre ha emitido la "Declaración de Nagoya", que será presentada por el Alcalde de Nagoya al Plenario de la Conferencia de las Partes en el segmento de Alto Nivel que tendrá lugar mañana miércoles, por la mañana, y en el que participan cerca de 200 países.

EL PROYECTO LIFE+ "CAPITALES EUROPEAS DE LA BIODIVERSIDAD"

El proyecto LIFE+ "Capitales Europeas de la Biodiversidad", que se desarrolla en cinco países europeos (Alemania, Eslovaquia, España, Francia y Hungría), busca estimular las iniciativas de las autoridades locales en temas de conservación de la biodiversidad en Europa a través del lanzamiento de concursos como el español, al que han estado vinculados algunos talleres prácticos destinados a facilitar a las autoridades locales las

herramientas necesarias para poner en marcha o intensificar sus esfuerzos en materia de protección de la biodiversidad.

Los socios del proyecto son la Asociación Alemana para la Protección del Medio Ambiente o Deutsche Umwelthilfe (DUH), el Centro Regional del Medio Ambiente (REC) de Eslovaquia, la Fundación Biodiversidad de España, la Agencia Regional Francesa para la Naturaleza y la Biodiversidad o NatureParif, la Oficina de Coordinación y Desarrollo del Lago Balaton (LBDCA) de Hungría, el Consejo Internacional para las Iniciativas Ambientales Locales (ICLEI) y la Oficina Regional para Europa de la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza (UICN).